



PAYS DE TARASCON ///

Un beau voyage poétique avec les enfants



Photo DDM.

«Nous sommes entrés ensemble dans le poème, par de petits espaces libres. Nous l'avons visité comme un édifice à l'intérieur duquel nous étions chez nous. Nous en avons imaginé une traduction en volume.» C'est ainsi que les enfants de huit classes du pays de Tarascon et de la haute Ariège ont lancé l'invitation au public à venir «voyager en poésie» à l'espace François-Mitterrand.

Depuis plusieurs mois, accompagnés par leurs enseignantes et animateurs ou animatrices Alaé, une architecte du CAUE 09, deux plasticiens, une chorégraphe et un médiathécaire du LAD du pays de Tarascon, ils ont avancé dans l'aventure proposée par les associations PEP et OCCE de l'Ariège.

De la découverte de la poésie, ils ont cheminé jusqu'à «habiter le poème». Une véritable aventure lors de laquelle la coopération a pris tout son sens. Les nombreux curieux, parents, passionnés, novices, qui sont venus les rencontrer ont contemplé le résultat de ce cheminement. Et, «cerise sur le gâteau de la création artistique», le poète Abellatif Laâbi, parrain d'École en poésie, est venu à la rencontre du public et des enfants. Prix Goncourt de la poésie en 2009 et grand prix de la Francophonie de l'Académie française en 2011, l'écrivain marocain s'est livré au travers de lectures émouvantes et engagées, répondant aux questions, installé devant la création «monumentale» créée par les enfants de l'école d'Ax-les-Thermes.

Dans la médiathèque, les écoles de Niaux, d'Ornolac-Ussat-les-Bains et la classe ULIS du collège du Sabarthès ont dévoilé leurs œuvres. Les enfants ayant vécu l'histoire devenant les guides de ceux qui «rentraient en poésie» parfois sans vraiment s'y attendre! Deux belles journées, pleines de bonheur dans le regard des enfants, pleines d'espoir en l'avenir... au travers des mots, pour lutter contre les maux! Les organisateurs remercient les communautés de communes, pour le soutien, LEC Grand Sud, tous les intervenants auprès des enfants, la mairie de Tarascon-sur-Ariège pour la mise à disposition d'un lieu se prêtant au voyage... et surtout les enfants, tous les enfants.



MONDONVILLE /// Le plein de jeux au Festigames



C'était l'effervescence lors de l'édition 2017./ Archives DDM

Une nouvelle édition du Festigames se tiendra samedi de 14 à 18 heures à la salle Orion. Cet événement est organisé par Loisirs éducation et citoyenneté Grand Sud (LEC), partenaire «enfance et jeunesse» de la mairie de <u>Mondonville</u>.

Au programme : escape game, parcours super héros, des activités manuelles, des jeux de société, du baby-foot et des jeux de piste. Mais aussi une émission de radio avec la radio de la Save, un photomaton super héros avec Flashtime, un circuit voiture radioguidée avec Cool driver et la présence de l'association No Stress pour les jeux informatiques.

Plus de renseignements au 07 63 12 90 98.



IBOS /// Carnaval en visite à Zélia



On attend le goûter! Photo DDM.

Laurence, animatrice à la maison de retraite, et Marie, au centre LEC Grand Sud, ont conjugué leurs idées pour un carnaval festif partagé entre les enfants du centre de loisirs et les résidants de Zélia. Les fillettes et garçonnets du centre, très attentifs à la partie récréative, participent aux chants qui furent tubes en leur temps. Ils diffusent leurs juvéniles rayons de soleil qui plaisent tant aux résidants. Ces rencontres intergénérationnelles ne prennent pas de rides et sont toujours très appréciées. Les élèves ont offert une page dessinée à chaque pensionnaire.

Tous se sont régalés du spectacle bien approprié à l'auditoire, ainsi que du goûter délicatement préparé. L'ambiance inhérente à la fin programmée du carnaval enflamme toute l'assistance, concluant de belle manière cet épisode festif. Notre journal complimente les animatrices qui s'appliquent à favoriser compréhension et communion entre générations.



CAUSSADE ///

Le centre de loisirs organise une formation au BAFA



Le centre de loisirs organise une formation au Bafa / Photo DDM.

L'association Loisirs Education et Citoyenneté (LE&C) Grand Sud propose une nouvelle session de formation générale au BAFA (Brevet aux fonctions d'animateurs) du 14 au 21 avril 2018 sur le site de son accueil de loisirs situé au 349, route des pigeonniers à Caussade. Cette formation se déroule en externat et en demi-pension pour un coût de 410 € (plus 5 € d'adhésion). Des aides au financement de cette formation peuvent être accordées par la caisse nationale d'allocations familiales. Elles varient selon la situation et le lieu de résidence. D'autres structures peuvent aussi participer totalement ou partiellement au financement de la formation : Pôle emploi (demandeurs d'emploi), Conseil départemental (allocataires RSA), comités d'entreprise (parents salariés), mairie ou communauté de communes, missions locales, MSA, DDCSPP (Direction Départementale de la Cohésion Sociale et de la Protection des Populations). Rappel : Toutes les démarches doivent être effectuées en amont du stage et par le stagiaire. Renseignements et inscriptions par téléphone au 05 62 87.43 43 ou par courriel : contact@loisireduc.org

LADEPECHE . fr

IBOS /// Observation et création



Gisèle Vincent et Noemie Deutsch félicitent les élèves. Photo DDM.

Le conseil municipal des enfants, piloté par Caroline, de LEC Grand Sud, et Noémie adjointe démocratie participative, a orienté ses activités vers l'examen d'objets et matériels poussés vers les poubelles. Imaginer un point de chute utile pour ces matériaux de récupération, leur organiser une vie nouvelle, c'est aussi ouvrir l'œil sur les excès de consommation. L'enthousiasme et les idées exprimés par ces 12 filles et garçons qui ont participé à ce concours forcent l'admiration. Le jury aura bien du mal à les classer pour n'en retenir que trois. Notre journal complimente bien chaleureusement les artistes en herbe et leur encadrement.



LAPEYROUSE-FOSSAT /// Jardin pédagogique à l'ALAE



Les élèves attentifs aux explications

Dans le cadre d'un appel à projet pour un jardin pédagogique sur lequel s'est positionné Loisir Education Citoyenneté Grand Sud, Anna Larrue, intervenante jardin, a imaginé avec son groupe d'enfants «NAP Jardinage» un jardin esthétique de légumes et plantes aromatiques. Ces plants ont été offerts par le réseau d'horticulteurs et pépiniéristes de France. Les enfants ont participé à l'élaboration du plan, des zones de cultures, des boutures, des épouvantails et de l'aménagement esthétique du jardin.

Au groupe scolaire Georges-Brassens, les parents ont pu découvrir ce jardin pédagogique et fêter le printemps en participant aux premières plantations avec les enfants, accompagnés d'une horticultrice des établissements Toulze et en présence de Corinne Gonzalez, première adjointe au maire.



PAYS DE TARASCON ///

Les animateurs des accueils de loisirs à l'école Montessori



Dans la salle de la Crouzette, les animateurs attentifs aux explications d'Aurélie Haffray, formatrice et éducatrice, spécialiste de Maria Montessori.

Photo DDM.

Dans le cadre de la dynamique impulsée au travers du Projet éducatif local du pays de Tarascon, les animateurs des Alaé (Accueil de loisirs associé à l'école) et des ALSH (Accueil de loisirs sans hébergement) sont régulièrement réunis pour des séances de formation. Le 27 mars, puis le 10 avril, Loisirs Éducation Citoyenneté Grand Sud, qui gère les accueils de loisirs pour le compte de la communauté de communes, a mis en place une formation autour de la «méthode Montessori». Réunis à Ornolac-Ussat-les Bains, les animateurs des Alaé sont passés rapidement de l'histoire et de la théorie à la pratique.

Un indicateur, «le niveau de bonheur»

L'intervenante Aurélie Haffray, formatrice éducatrice Montessori, a adopté, avec les adultes, toutes les richesses pédagogiques développées par la créatrice de la méthode, dès 1909! «Aidez-les à jouer seul!»: plus que le titre d'une formation... une ambition éducative. «Boîtes à bidules», «Cabanes à jouer» (...): autant d'outils, de démarches qu'auront pu découvrir les professionnels sur ces deux matinées de travail et d'échanges. À l'heure où nombreux sont ceux qui s'interrogent sur l'éducation, les apprentissages, la place du périscolaire dans les écoles, etc., il est bon de rappeler une des maximes de Maria Montessori: «Une manière de mesurer la pertinence d'un modèle éducatif est le niveau de bonheur d'un enfant». Donner du bonheur en facilitant l'apprentissage des enfants par l'expérimentation, la découverte... un des enjeux des temps périscolaires et au-delà, sûrement, de notre société. «Libérez le potentiel d'un enfant et vous transformerez le monde avec lui».





LE SPUT ORGANISE LES PREMIERES



(OUVERTES A TOUS LES COLL INSCRIPTIONS PAR EQUIPE DE 4 (10 EUROS DE CAUTION PAR EQUIPE "AESTITOES ALS FIN TOURNOIS, PRIX ET LOTS A GAGNER

DEFIS CULTURELS, SPORTIFS ET SENSORIELS









Renseignements et inscriptions : Allée du Stade • 13111 COUDOUX Inscriptions par tél. : 06 58 97 96 89

ou jeunesse-coudoux@loisireduc.org



CAUSSADE ///

Pendant les vacances, les artistes en herbe en actions



Land'art et jeux anciens en bois pour les enfants du centre de loisirs

Pendant les vacances de printemps, le centre de loisirs LE&C (Loisirs éducation et citoyenneté Grand Sud) de Caussade accueille les enfants du 16 au 27 avril, ouvert du lundi au vendredi. Les horaires d'accueil, le matin, sont de 7 h 30 à 9 heures et de sortie, le soir, de 17 heures à 18 h 30 (18 heures pour le centre maternel). L'équipe d'animation placée sous la direction de Caroline Fatoux et Pierre Bès, proposera aux enfants de se distraire sur le thème des artistes en herbe avec les animatrices et animateurs Adeline, Marion C., Marion B., Ricardo, Julien, Ricardo, Ludovic et Mélanie. Pour les plus grands, le programme des réjouissances comprend notamment des jeux comme la chasse aux trésors de la nature, un cache-cache camouflage, mais aussi des ateliers cuisine avec sculpture de fruits ou goûter du marché, la création de maquettes d'avions en bois, les grands jeux de Robin des bois et du relais au parc de la Lère, des sorties au cinéma, à la piscine, à la pêche et une grande sortie au jardin japonais à Toulouse. Chez les plus petits de maternel, outre les temps de repos et de sieste pour respecter le rythme de l'enfant, le programme est tout aussi alléchant avec la fabrication d'instruments de musique, la création d'une fresque collective naturelle, un parcours de cirque, la création d'un jardin miniature, des olympiades artistiques, et des sorties à la ludothèque.

Renseignements et inscriptions à l'accueil ou auprès de la coordinatrice Gwenaëlle Gourraud. Tél. 05 63 65 18 20 ; courriel : enfance-caussade@lecgs.org ; Internet : www.lecgs.org



MONDONVILLE ///

Le bonheur au quotidien avec son enfant



Un parcours de motricité bien apprécié des petits./ Photo DDM

Cette année, la matinée petite enfance organisée par le CCAS de la commune, se déroulait sous le thème : «Les moments du quotidien à partager avec son enfant». De façon à proposer aux parents de réinventer le quotidien. Lors de cette matinée d'information et d'échange, les parents pouvaient se renseigner auprès des intervenants et professionnels de la petite enfance qui étaient présents ce jour-là, ainsi que les nombreux partenaires. Comme le Relais d'assistantes maternelles, les deux crèches de la commune, Loisirs éducation & citoyenneté Grand Sud, la CAF, la PMI de Blagnac, . . .

Les enfants, eux, pouvaient découvrir des activités adaptés à leur âge, comme l'atelier de collage de tissus, avec de la colle à l'ancienne (avec de la farine et de l'eau). Anne-Marie Royre, responsable du CCAS, commentait : « Le but est d'apprécier des moments passés ensemble, même les faits anodins ou les corvées que peuvent devenir des moments de complicité si on les fait en famille ». La médiathèque proposait un coin lecture et faisait découvrir l'agenda culturel et ses différents ateliers. «Tour de jeu», la ludothèque ambulante présentait des jeux de société tous horizons, à découvrir sur place. L'association «Marcher à 4 pattes» réalisait des initiations au massage bébé aux familles (dont quelques papas). «Education bienveillante Grand Toulouse», proposait à des parents, souvent déjà sensibilisés sur l'éducation bienveillante, des formations à «L'Ecole des parents et éducateurs».

Parmi les professionnels présents, des ostéopathes qui échangeaient avec des parents soucieux sur les bienfaits de leur discipline sur leurs enfants. Jeremy, venu avec son fils, déclarait : «C'est très animé, les enfants découvrent plein de choses, des nouveaux jeux, et tous les acteurs de la petite enfance sont réunis dans un endroit».

LADEPECHE • fr

AUSSILLON /// La jetée : chantiers jeunes



Pour 15 jeunes du quartier, le chantier va financer les prochaines vacances. Photo DDM

Des vacances laborieuses vont permettre de financer de vraies vacances au soleil ou à la montagne. C'est le contrat qui est proposé par la mairie et LEC (Loisir éducation citoyenneté) aux jeunes d'Aussillon. En contrepartie d'un travail d'intérêt communal, ils bénéficient d'une bourse pour un séjour estival ou hivernal. Une quinzaine de jeunes se sont portés volontaires, il s'agissait pour eux de construire, sceller et poser des barrières autour d'une aire de jeux près de la résidence de la Jetée. Durant 10 jours, en deux séquences de 5 jours, deux groupes de sept volontaires se sont succédé pour confectionner et installer ces barrières destinées à sécuriser l'enceinte dédiée aux tout petits. Le chantier était encadré par des éducateurs de LEC, Sofiane, Jean-Michel et Antoine, avec l'assistance technique de deux employés municipaux, le maçon Jean-Pierre Gaudin et le menuisier Philippe Cals.



MONDONVILLE ///

Une après-midi de jeux spécial super héros



Pour s'amuser en pilotant

Début avril avait lieu une nouvelle édition du Festigames à la salle Orion, organisé par Loisirs Éducation et Citoyenneté Grand Sud (LEC), partenaire «enfance et jeunesse» de la mairie de Mondonville.

L'événement a attiré beaucoup de monde, venus jouer en famille. Plusieurs types de jeux étaient proposés, les plus petits s'amusaient dans un «parcours du combattant». Liam, 8 ans, déclarait une fois sorti : «C'était bien mais le côté avec les fils c'était un peu difficile». Mais on pouvait aussi s'amuser avec des jeux de société, des activités de société, et une fois encore, l'Escape Game, était très apprécié. Venue en famille, Ingrid, commentait : «C'est très sympa, il y a un peu de tout, dommage que j'ai raté l'Escape Game.

Le circuit voiture radioguidée avec Cool Driver proposait s'affronter à plusieurs pilotes comme les as du bitume. Une autre association présente ce jour, No Stress, avait installé trois stands, avec un simulateur de courses, des jeux compétitifs sur ordinateur et celui qui ravissait les petits et les plus grand, les retro-games sur des anciennes consoles. Le photomaton de Flashtime permettait aux familles de se faire prendre en photo déguisées sur un fond vert, ce qui permettait rajouter ensuite le fond choisi.

La décoration «super héros» de la salle avait réalisé par les animateurs et les enfants, sur le temps de l'Alae. Les jeunes du CAJ tenaient la buvette tout l'après-midi, et participaient avec la Radio de la Save à l'émission spécial sur le Festigames.